

ABSTRAK

Akhrie Ramadayanto *_Nilai-Nilai Akhlaqul Karimah dalam Surah Al Fatihah (Kajian Terhadap Penafsiran Quraish Shihab dan Al Maraghi)*

Pendidikan akhlak dimulai dengan memberikan contoh yang baik untuk para siswa. Hal itu menjadi teladan bagi murid serta memberikan materi-materi yang berkaitan dengan akhlak dari keagamaan dan kewarganegaraan. Sehingga bisa membentuk pribadi-pribadi yang memiliki akhlak yang baik dan memiliki kepedulian tinggi kepada orang lain, memiliki sifat sosial dan mengembangkan cita-cita luhur serta menghormati dan menghargai orang lain, adil dalam segala hal. Surah Al Fatihah dinamakan dengan Al Fatihah karena Al Qur'an dimulai dengan surat ini. Selain itu ia juga disebut sebagai *Ummul Kitab* karena Al Fatihah mengandung semua persoalan yang terdapat di dalam Al Qur'an, yaitu ketuhanan, alam, akhirat, ibadah dan sejarah. Al Qur'an surah Al Fatihah juga mengandung nilai-nilai akhlak yang dapat menjadi referensi generasi muda Indonesia yang sedang mengalami krisis akhlak. Karena pendidikan akhlak sangatlah penting bagi generasi penerus bangsa.

Tujuan penelitian ini adalah untuk memahami bagaimana pengertian Akhlak menurut teori ilmu Akhlak, untuk mengetahui kandungan tafsir Surah Al Fatihah dari Tafsir Al Maraghi dan Tafsir Al Misbah. Untuk mengetahui nilai-nilai akhlak yang terkandung di dalam surat Al Fatihah.

Adapun proses yang dilalui penulis dalam penelitian tesis ini adalah dengan metode tafsir tahlili, yaitu metode yang bermaksud menjelaskan kandungan ayat-ayat Al-Qur'an dari seluruh aspeknya, dari Kitab Tafsir Al Maraghi dan Tafsir Al Misbah. Karenanya, metode ini sangat tepat untuk mengungkap kandungan nilai-nilai *akhlaqul karimah* dalam surat al-Fatihah. Penelitian ini merupakan penelitian studi pustaka dengan metode komparasi tafsir Al Misbah dan tafsir Al-Maraghi. Keduanya memiliki corak yang sama dalam menafsirkan ayat yaitu *adabul ijtima'i* yaitu sosial kemasyarakatan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa nilai-nilai akhlakul karimah yang ada di dalam surah Al Fatihah pada ayat pertama *Bismillahirrahmanirrahim*, lafadz basmalah ini harus kita baca pada setiap memulai segala macam pekerjaan atau perbuatan. Baik pekerjaan besar maupun pekerjaan kecil. Jadi nilai akhlak yang terkandung dalam basmalah ini adalah nilai akhlak religius. Ayat kedua menunjukkan harus selalu bersyukur kepada Allah, Ayat ketiga senantiasa bersikap sopan dan santun, keempat bekerja keras dan bersungguh sungguh, ayat kelima mengajarkan untuk selalu rendah hati, ayat keenam konsisten dalam komitmen dan ayat ketujuh senantiasa berintropeksi diri atas apa yang sudah dilakukan.

Kata Kunci : Tafsir Al-Fatihah, Nilai-Nilai Akhlak, Quraish Shihab